



## 『交通安全』

校長 木村明彦

早いもので、8月が過ぎ、暦は9月となりました。今年の夏は、昨年とうって変わり、残暑というにはあまりにも暑い日が続いています。観測史上、最も暑い日がお盆を過ぎてからというのには驚かされます。「50年に一回程度しか花を咲かせないササが、全道規模で咲いており、何か異変が」等の報道を目にすると、とても不安にもなります。何事もないことを願うばかりです。もうしばらくは、気温の高い状況が続くようですので、熱中症等には、充分気をつけられ、暑すぎる夏を乗り切っていただきたいと思います。

さて、夏休み中、子どもたちは大きな事故等にあうことなく、始業式には、全員が元気に登校してくれました。本当に安心をしました。というのも、夏休み中は、連日のように全国で交通事故や水の事故、道内でも様々な事故が報じられており、さらには、本町においても、大きな交通事故が立て続けに発生し、尊い命が失われました。朝、郷の駅前交差点で、子どもたちの様子を見ていますが、国道を走る車はとても速度が速く、信号が赤になっても止まらないどころか、加速していく車を結構見かけます。また、郷の駅に入ってくる車も、歩行者を十分に確認していない場合も見受けられるなど、子どもたちがルールを守って横断していても、とても危険な感じがしています。学校においては、信号が青になっても、すぐに横断せずに、左右を見て、車が来ていないのを確認してから、また、車が来た場合は、車が止まるのを確認してから横断するよう指導をしています。子どもたちは、登下校のみならず、放課後遊びに出かけたり、習い事に行ったり、子どもたちだけで出かけることもあろうかと思えます。是非、ご家庭においても、危険箇所の確認や、道路横断等についての指導をお願い致します。子どもたちには、「自分の命は自分で守らなければなりません」と安全意識の向上を、指導していますが、低学年などは、まだまだ大人のサポートが必要です。学校だけではなく、家庭や地域を含め、町ぐるみで子供の安全を確保していきたいと考えています。是非ご協力をお願い致します。また、自転車の安全確保に関わっても、喜茂別町ではヘルメット着用の取組を進めています。ヘルメットは、交通事故だけではなく、転倒時においても、頭部の保護には、とても有効です。まだ、ヘルメットを所有していないお子さんがおりましたら、電話でもかまいませんので、ご連絡いただければ、配布致します。是非この機会をご活用いただきたいと思えます。



### 本年度の重点目標

主体的に学ぶ力の育成を図る～意欲溢れる優しい子～

大自然に囲まれた学び舎にふさわしい「きもべつの子」を共に育てましょう！

## 夏休み中も頑張りました!

7月26日~28日の3日間、4年生以上を対象に「スマイル塾夏休み学習会」が開催され、鈴川小学校と喜茂別小学校の児童が連日15名程度参加者しました。忘れてしまったところや難しい問題などを中学生ボランティアや教育委員会の方々にアドバイスしてもらいながら、午前8時半から11時まで、集中して課題に取り組むことができていました。1人だとなかなか進められない課題も、友達と一緒に頑張る力に代えられたようです。

また、始業式当日には夏休み中の力作を抱えた子ども達が元気に登校してきました。各学級の作品発表の時間には、工夫したところや難しかったところなど、作品を作る過程のことも紹介していました。休み時間には、玄関前に展示されている作品を見に多くの子ども達が集まっています。他の学年の作品も見ながら、会話が弾んでいるようです。保護者の方々にも放課後にご来校いただき、子ども達の作品を見てもらうことができました。「上手にできているね。」という声かけに、にっこりと笑顔になる子ども達の姿が印象的でした。



中学生のボランティアの人たちが、マンツーマンで教えてくれたり、丸付けをしたりしてくれました。3月に卒業したばかりの中学校1年生もとても頼もしく成長した姿を見せてくれました。



## 熱中症警戒アラート

2021年から全国を対象に「熱中症警戒アラート」の運用が開始されました。北海道は発令されにくいものとされていましたが、8月下旬を迎えたにもかかわらず、北海道は異例の暑さとなりました。学校も冷房環境の整っていない状態でどのように涼を取るべきなのか苦慮しておりましたが、ご家庭でも同様だったのではないのでしょうか。熱中症対策として、首元を冷やすリングやタオル、塩分タブレットやスポーツドリンク等をご用意していただいたおかげで、子ども達は大きく体調を

崩すことなく過ごすことができました。また、熱中症警戒アラート発令時は、プールの利用ができないとの確認もされております。今後とも、子ども達が安全に活動できるようにしていきたいと思いますので、ご協力よろしくお願いいたします。



### 4年生 社会科見学学習

25日に鈴川小学校と合同で札幌市の定山溪ダムと水道記念館を見学してきました。高さ100mを超すダムの大きさに驚き、年間通して12度に保たれている通路では寒さすら感じるほどの冷気を体感させてもらいました。

また、水道記念館では水の汚れを固め濾過する浄水実験も見せていただき子ども達の目が輝いていました。



### 夏祭り・神社祭祭典巡視

8月11・12日に行われた喜茂別夏祭り、巡視活動を行いました。今年度は2日日程となり、町外の方も参加する夏祭りとなりましたが、子どもたちには問題行動も見られず、地域の教育力の高さを感じました。PTA 役員の皆様には、遅い時間帯にもかかわらず巡視のご協力いただきました。ありがとうございました。

9月4日、5日は、神社祭が予定されています。こちらはPTAの皆様のご協力をいただき、巡視いたします。子ども達が安全に過ごすことができるよう、ご家庭での声かけも、お願いいたします。